

Iberoamérica quiere su propio programa Erasmus

La secretaria general de la región quiere comenzar con 20.000 becas

M. GUTIÉRREZ Río de Janeiro

Iberoamérica quiere su propio programa Erasmus. Eso es al menos lo que defiende la secretaria general iberoamericana, Rebeca Grynspan, que ayer propuso la creación de un programa de intercambio de estudiantes propio a imagen y semejanza del europeo. Grynspan llevará su petición a la reunión de ministros de Educación iberoamericanos que se celebrará en diciembre en Veracruz (México) y a la que acudirá el ministro español, José Ignacio Wert.

“El programa Erasmus ha ayudado a construir la identidad europea y eso es algo que Iberoamérica también necesita”, señaló. Su idea es contar con 20.000 becas para el curso 2015-2016 y alcanzar los 125.000 estudiantes en cinco años. Los alumnos españoles, portugueses y latinoamericanos podrían cursar un semestre en cualquiera de las universidades de la región. Pero para ello se necesita financiación.

En el caso del Erasmus, es la Comisión Europea la que financia la mayor parte del programa, con la aportación de cada uno de los gobiernos y de las universidades. El año pasado, la comisión aprobó aumentar el presupuesto para Erasmus hasta los 14.775 millones entre el 2014 y el 2020, lo que supone un incremento del 40% respecto al período anterior. En total el presupuesto destinado al intercambio de estudiantes europeos aumentará un 58% en el conjunto de países de la unión (4.920 millones de euros más). En el caso de España, la inversión europea para Erasmus pasará de 51,2 millones en el 2013 a 53,4 millones este año.

Iberoamérica, en cambio, no cuenta con estos fondos europeos. Y aquí está el reto para que Grynspan vea cumplida su propuesta. Según sus cálculos, se necesitarían un mínimo de 44 millones de euros para arrancar el programa en el 2015. “No trato de centralizar todas las becas existentes en un solo programa, sino de fo-

mentar las ayudas para que más alumnos puedan participar en programas de intercambio”, aclaró la secretaria general en el III Encuentro Internacional de Rectores Universia, que impulsa el Banco Santander. Ya existen algunas iniciativas en marcha, como programas de intercambio para estudiantes de magisterio.

En el caso del Erasmus iberoamericano, los fondos, según Grynspan, no vendrían sólo de los gobiernos. “Nosotros no tenemos algo como la Comisión Europea, así que necesitaremos la ayuda de organizaciones y empresas”, dijo. De momento, ya ha solicitado la

REUNIÓN EN VERACRUZ

Grynspan llevará su propuesta a los ministros de Educación este año

FINANCIACIÓN

Se necesitaría un mínimo de 44 millones de euros para comenzar

ESCOLLO

Las universidades iberoamericanas no tienen un sistema común de créditos

colaboración del Banco Santander, que hoy anunciará sus nuevas inversiones en las universidades.

Grynspan también mantiene negociaciones con las autoridades europeas para coordinar el Erasmus con el programa iberoamericano que quiere impulsar. Además del presupuesto, otro escollo que debería superar es el de la convalidación de títulos. Las universidades iberoamericanas aún no cuentan con un sistema común de créditos, como sí ocurre en Europa con el Espacio Europeo de Educación Superior. Grynspan es partidaria de exigir requisitos académicos a los participantes.●